
 

 Интервью с Тийной Суйа, членом правления Аddinol MM OÜ - одного из 
самых успешных предприятии Эстонии, находящегося в здании 
волостной управы Пылва последние дни в ожидании переезда 

 
 
Пожалуйста, расскажите о себе, о своей  жизни и семье - что Вас 
связывает с Пылва? 
 
Моя жизнь связана с Пылва с 1982 года, то есть уже 27 лет.  Я и мой муж 
Сеедо, в то время молодые тартусцы, переехали в местечко под названием 
Рууса. Оба только закончили учебу в университете, и нужно было как-то 
устраивать жизнь. Супруг став главным ветеринаром в совхозе Рууса, я была 
дома с одним ребенком, второй малыш должен был скоро родиться. Через 
несколько лет я стала работать учительницей немецкого языка в школе 
Лееваку. Вспоминая дружный коллектив маленькой сельской школы и своих 
замечательных учеников, испытываю острое чувство ностальгии. С некоторыми 
учениками общаюсь до сих пор. Недавно один бывший ученик признался, что 
молодая учительница немецкого языка покорила сердца многих мальчишек. 
Надо отметить, что влюбленность положительно влияла на учебу - мальчики 
усердно зубрили немецкий язык. 
В конце 80-х в Эстонии стали появляться первые частные предприятия, 
например  Центр Развития Биотехнологии в Пылва под руководством Вамболы 
Колбакова. Меня всегда интересовали предпринимательство и 
широкомасштабные проекты, поэтому я начала работать у Колбакова. Я 
безумно благодарна Вамболе Колбакову за каждый момент нашего 
сотрудничества, потому что за всю свою жизнь я не встретила другого такого 
человека. Этот уникальный человек живет как будто в другом измерении, 
«спускаясь на землю» лишь на миг, чтобы потом снова погрузиться в мир 
грандиозных проектов и планов.  Большинство людей крепко стоят на земле – 



зарабатывают на хлеб и служат Мамоне, а стяжав материальные богатства, 
судорожно держатся за них скрюченными пальцами. Колбаков же готов отдать 
последнее ради претворения своей идеи в жизнь,  и целеустремленность этого 
человека заслуживает  уважения. 
 
 
Как Вы стали членом правления Аddinol MM OÜ, сколько лет Вы у «руля» 
и что входит в Ваши обязанности? Какую позицию занимает фирма на 
рынке смазочных материалов? 
 
Я попала в Аddinol благодаря Вамболе Колбакову. Прекрасно помню, как одним 
утром в начале 90-х в конторе фирмы IMBI (по адресу Пылва, улица Хурда) 
появился Вамбола с новой идеей: «Давайте строить сеть бензоколонок». Так 
как в то время топливо было в дефиците, мы стали заниматься заправками. 
Колбаков сказал мне: «Тийна, у тебя много связей в Германии, так найди нам 
партнера, с кем можно развивать топливный бизнес». Я, ответственный 
человек, разослала письма в 33 немецкие компании с информацией о том, что 
такая-то эстонская фирма ищет партнера. Эстония тогда входила в состав 
Советского Союза, и на Западе никто не осмеливался сунуться с бизнесом в 
наши края. На моё письмо ответили лишь несколько фирм, одной из которых 
был концерн смазочных материалов Аddinol Lube Oil GmbH. Так как партнера 
для топливного бизнеса не нашлось, руководители фирмы IMBI не проявили 
интереса к смазочным материалам, и моё общение с концерном Аddinol 
привело к основанию Аddinol MM OÜ 17 лет назад. 
 
Какие у Вас планы на будущее и почему Аddinol переезжает? 
 
Планы большие. Материнская компания доверила нам 1/6 планеты, т.е. всю 
Восточную Европу. На сегодняшний день Аddinol MM OÜ является учредителем 
дочерних предприятий в России, Латвии и на Украине. Кроме того, Аddinol 
представлен партнерами в Литве, Белоруссии, Болгарии и Молдове.  
Управление таким крупным регионом требует определенных усилий, здравого 
смысла и мудрости. Я рада, что у нас сильный  коллектив, состоящий из 
прекрасных специалистов. Каждый рынок возглавляет менеджер по продажам, 
рабочее место которого физически находится в Эстонии, но большую часть 
времени менеджеры проводят все-таки на территории своего  рынка. Кроме 
того, у нас есть технические директора, которые помогают региональным 
менеджерам решать технические вопросы клиентов. Компания Аddinol MM OÜ 
ориентирована на достижение долгосрочных целей, для реализации которых 
мы работаем каждый день. 
 
Главной причиной переезда из Пылва является то, что большинство наших 
сотрудников живет в Тарту. Так как техническое консультирование всей 
Восточной Европы координируется из офиса Аddinol в Пылва, и  наши коллеги 
являются специалистами очень узкого профиля, то найти подходящий персонал 
в округе Пылва очень сложно. Поэтому мы приняли прагматичное решение о 
переезде. Новый склад значительно улучшит рабочие и бытовые условия 
складских работников, что для нас немаловажно. Кроме того, организация 
перевозок в Южной Эстонии станет намного проще и эффективнее. 
 



Вы занимаете руководящую должность на протяжении многих лет. Какими 
качествами обладает хороший работник? 
 
Я ценю инициативу, активность, умение общаться, сообразительность и 
желание развиваться и самосовершенствоваться, честность по отношению к 
другим и  себе. Цель каждого сотрудника – стать лучшим в своей области. Наш 
лозунг звучит так: «Не бойся ставить перед собой большие цели, и все, что 
делаешь, старайся делать наилучшим образом!» 
 
Вы такая молодец, всегда улыбаетесь. У Вас очень ответственная работа, 
а как Вы расслабляетесь? Какие у Вас хобби и остается ли на это время? 
 
9 лет назад коллектив Аddinol (и я в том числе) прошли курс F. Covey «7 правил 
эффективного человека». Хотя мы и не узнали ничего кардинально нового, курс 
был довольно полезен для освежения мировоззрения и заставил каждого 
задуматься о цели жизни, и о том, как  найти внутреннюю гармонию, понять, что 
действительно важно и для чего каждый человек предназначен. Мне эти 
принципы по душе, и я стараюсь руководствоваться ими по жизни: 
 

1) будь проактивным человеком; 
2) начиная, имей в виду цель; 
3) определи  приоритеты; 
4) верь в победу – победишь; 
5) в первую очередь старайся понять, лишь потом быть понятым; 
6) создавай синергии;  
7) наточи острие. 

 
Говоря о семье, хобби или свободном времени, процитирую последний принцип 
– старайся жить с отточенным острием. Для этого необходимо держать дух и  
тело здоровыми. Поэтому стараюсь в свободное время много читать, быть в 
курсе мировых событий, посещать театр и концерты. Летом катаюсь на 
велосипеде, зимой – на лыжах, посещаю спортивный клуб. Предпочитаю 
путешествовать по экзотическим, не сильно цивилизованным странам. Я 
побывала в Непале, Перу, Южной  и даже Северной Корее. С удовольствием 
провожу время дома – у нашей семьи очень красивый дом. Дети уже выросли и 
живут отдельно, так что дома находимся обычно  вдвоём с супругом. Но тем 
приятнее, когда дети и пока единственный внук приезжают к нам на выходные.   
В жизни самое важное – найти внутреннее равновесие и жить с собой в 
согласии, наслаждаясь каждой минутой и каждым человеком, и уметь 
радоваться каждой мелочи. Кстати внутренний покой не подразумевает 
спокойствие – внутреннее равновесие дает заряд энергии и желание 
действовать. 
 
Интервью с  Тийной Суйа  провела Еве Сокк. 
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